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作为古代兵家必争之地
的河南许昌，如今在商场上
再次广为人知。今年春节期
间，河南省最火的旅游景点
不是那些名胜古迹，而是许
昌的胖东来超市。据说平均
每天有 35 万外地游客慕名而
来，80%的商品被抢购一空。
许昌的一些旅行社甚至还推
出了“胖东来一日游”旅行
团，专门接外地游客来购物。

不出河南的胖东来，口
碑 飞 出 河 南 ， 传 遍 大 江 南
北。

一 个 超 市 带 火 一 个 城
市，归根结底在于服务。

胖东来始终秉持以顾客
为核心的经营理念，致力提
供优质的商品与服务。精心
打造舒适便捷的购物环境，
让消费者在购物过程中感受
到关怀与尊重。这种以人为
本的理念，使其在竞争白热
化的市场中崭露头角。而员
工 带 薪 休 假 、 福 利 待 遇 好
等，更通过互联网发酵，越
传越远。

服务能赢得顾客。京津
冀协同发展，河北面对短途
游蓬勃发展的态势，适时开
展“这么近，那么美，周末
到河北”品牌宣传，吸引京津游客。除了欣
赏独特的自然风景、文化遗存、风土人情，
服务也是加分项。有的地方开发小程序，游
客可查看旅游攻略，有的地方开通旅游专
线，游客可乘坐公交车直达景区……

服务能温暖客商。标准地模式让客商拿
地即开工；项目包联、全程代办等服务帮助
客商尽早开工……优质服务感动客商，他们
主动担当招商的代言人。

互联网时代，很多东西如果没有足够的
积淀，即使红火一时也终成昙花一现。

俯下身子，专注做好服务是根本。在服
务项目发展上，从项目审批到项目竣工，挂
图作战，倒排工期，制定好流程，并且不断
优化。除此之外，各地纷纷创新服务举措。
肃宁在服务雄安项目上召开200多次现场办公
会，第一时间解决企业遇到的建设难题；高
新区推出办事指南二维码；开发区部门人员
主动深入企业讲解办事流程……

服务没有最优，只有更优。在一定程度
上，服务就是生产力。良好的营商环境离不
开优质的服务。服务能感动客商，温暖一座
城。

把 30 年研发经验带到沧州
本报记者 宁美红

协同

港城产业园区港城产业园区：：

发出首张银行代办营业执照发出首张银行代办营业执照

本报讯（诗启 雅丽 进超）“没想到在
银行就能直接办理营业执照”。 近日，沧州
汉诚管业有限公司员工，在中国农业银行沧
州渤海新区支行港口支行顺利拿到了企业营
业执照。这是港城产业园区首张全流程由银
行网点代办的营业执照，也是首张“跨区域
通办”营业执照。

港城产业园区行政审批分局依托“政银
合作”银行网点直达末梢优势，形成便捷高
效的“跨区域通办”网络体系，深化“数据
共享、远程审批、异地出证”服务模式，拓
展企业开办就近代办新路径，有效解决群众
异地办事“往返跑”问题。

港城产业园区行政审批分局主动对接服
务雄安新区、京津冀协同发展，持续丰富

“跨区通办”事项、拓展“跨区通办”深
度，为企业和群众提供形式多样、快速便捷
的服务，进一步优化营商环境，助力高质量
发展。
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让雄安企业在这里更省心让雄安企业在这里更省心让雄安企业在这里更省心
本报记者本报记者 郑进超郑进超 本报通讯员本报通讯员 马天华马天华 于丽欣于丽欣

下料、挤压成型，车间内一根根
白色 PVC管道走下生产线，厂区里
几辆卡车正在装货……近日，在沧东
经济开发区雄安沧东新材料产业园，
河北中塑管道科技有限责任公司内，
一派繁忙的生产景象。

来自雄安新区的中塑公司，以前
主攻房地产市场，去年新厂投产以
来，增加了产品种类，生产给排水、
电力、通讯类管道，实现了多点开
花。同时，公司加大研发力度，在材
料配比上下功夫，管材轻量化研发取
得突破，在保证承压能力不变的情况
下，管道厚度可从2.78毫米降到2.23
毫米。

公司总经理杨占川介绍，这项技
术可以为公司节省10%的材料，既提
升了市场竞争力，也让产品运输方
便、安装快捷。公司今后要继续在轻
量化上进行摸索，设备升级、工艺改
进也会同步跟上。

杨占川感慨地说，来到沧东感觉
就像到了家一样，不仅政策好、园区
扶持力度大，甚至比原来干得更省
心。公司从开工建设到竣工验收，工
程质量、造价等各方面基本不用自己
操心，甚至经营中的安全、环保各方
面都由园区代办，自己可以将更多精
力放在生产上。

作为雄安沧东新材料产业园的
建设方，中科信达产业园发展有限
公司总经理孙建芳介绍说，雄安新
区成立后，雄县的电线电缆、管
道、塑料包装三大传统行业开始逐
步外迁。中科信达公司经过多方考
察，看到沧东经济开发区不仅营商
环境良好，而且地理位置优越，周
边物流也很完善，中科信达选择了
沧东。公司对接雄县管道协会，将
20多家管道企业引进沧东经济开发
区，并建设了雄安沧东新材料产业

园，承接上下游企业，致力于打造
新材料管材产业集群。

园区提供代建代管服务，全权负
责为入驻企业办理入园手续，包括工
商注册、项目立项等前期工作，服务
内容涵盖了从项目规划到建设，再到
验收的整个过程。

不仅如此，在企业运营过程中，
园区还为企业提供一站式服务，让企
业专注于自身发展。包括为企业对接
外部事务，不定期组织银企对接、人
力资源招聘等活动，帮助企业解决融
资、人才问题。

目前，雄安沧东新材料产业园
一、二期项目已经建设完成，其中，
一期入驻企业 19家，二期入驻 8家，
已有7家企业投产。

眼下，产业园正紧锣密鼓地规划
三期建设，引进更多的产业上下游企
业，包括着色剂、包装、膜类企业。
孙建芳表示，三期规划的目的是进一
步形成产业集群效应，降低企业经营
成本。

来到沧州后，部分企业开始享受
到了抱团发展的便利。中塑公司和黄
骅的一家化工企业对接，1吨材料可
优惠30元。

杨占川表示，企业原材料大部分
来自内蒙古和南方，企业单独去进
料，不如大家聚在一起去拿，价格或
付款期限会享受到更多优惠，也希望
园区牵头带领企业进行集采。

目前，中科信达公司正针对管道
上下游企业开展密集招商。在孙建芳
看来，只有把管道产业集群做大，才
能在全国打响名号。他们的目标是把
产业园做成一个平台，聚拢更多的上
下游企业，让客户在这里实现一站式
采购，不断降低企业的经营成本，并
在此基础上发展会展经济，把产业做
大做强。

发挥更多能量

“在一个地方呆上十几年后，
一个人在公司发挥的作用就会越来
越小，同时，相关的新项目越来越
少，发挥能量的空间也越来越
小。”从欧司朗来到来福照明，除
了高薪“诱惑”，覃军更想到一个
崭新的舞台，发挥自己的作用。

来福照明以信号灯技术见长，
相比之下，前大灯相关技术有所欠
缺，覃军则是在前大灯领域深耕
30余年的专家。双方碰面，一拍
即合。

2015 年，入职来福照明后，
覃军从改善产品性能着手，解决了
十几项困扰公司多年的问题，其
中，仅H1产品中用国产钼箔代替
进口钼箔这一项，就为公司每年节
约了40万元的成本。

去年，应客户需求，在覃军的
指导下，来福照明成功研制出了
H16卤素灯，这款产品填补了国内
空白。相比欧司朗公司 1800小时
寿命的卤素灯，来福照明研发的这

款产品寿命能达到 2000小时，且
灯身不会发黑。

“市场需求不断刷新，多些技
能储备，就能为公司多留一条
路。”覃军说。他还提到，去年 4
月为比亚迪送样的 HB3 高寿命
灯，年底就用到了其海鸥款汽车
上，每月为公司带来 3至 4万套的
销量。

“创新是产业发展的动力，来
到这里，我就得担起这份责任。研
发，一刻也不能停。”覃军认真地
说。

创新另辟蹊径

覃军习惯晚上思考。这是多年
工作养成的习惯。

他不熬夜，每天晚上 10点左
右就上床睡觉，然后放任自己的思
想遨游。遇到想不通的问题，覃军
也不会失眠，第二天转而向同行求
助。有时候，他也会打电话和儿子
交流，“不专业反而会突破框架，
提供新的思路。”

H1产品采用玻璃与钼箔封接

的工艺，然而在封接过程中，时常
出现钼箔被玻壳压裂、压碎等问
题，影响灯的通电功能。进口钼箔
通过加入某种稀有金属解决问题，
费用却居高不下。

如何降本增效，覃军几经思考
后，选择另辟蹊径——在玻壳上找
突破。覃军观察到，玻壳在烧制
后，并不具备对称性，这是钼箔被
压裂的根源所在。他又发现，在烧
制过程中，火头孔分布不均匀，适
合圆形玻壳加热，而H1产品属于
扁形玻壳，因此，玻壳受温不均，
导致难以保持对称性。有了方向
后，覃军把火头设计成多边形，补
偿扁玻壳受温不均匀的问题，保证
了其对称性。由此，来福照明生产
出的国产钼箔仅是进口钼箔费用的
二十分之一。

作为公司的研发部长，诸如这
样的产品性能改善并不少见。创新
是企业发展的生命，覃军肩上的担
子并不轻，他却表示没有什么压
力。“问题的解决出路无非就是那
几种，如何在更短的时间内选择正
确的思路并贯彻执行，需要多年的
经验背书，我想，我有这方面的优
势。”覃军很自信，而当想法步入
穷境时，他也并不担心。“只要是
其他公司能研发出来的，我们也
能。”覃军淡定地说。

保有单纯赤诚

覃军是个好老师，这显而易见
的。

讲到专业知识，他习惯地拿起
手中的笔，认真在纸上涂涂画画，
试图向身边的非专业人讲明白，一
遍又一遍，也不恼。讲到难点时，
他会突然走到对方身边，聊到兴奋
处，则会不自觉地抖腿。

“他平时就这样，非常认真。”
看到这些，技术工艺部主任刘慧荣
倒是见怪不怪。“除了日常研发，

覃部长还负责部门的培训，讲得深
入浅出，大家都很受益。”刘慧荣
又补充道。

工作认真、诚恳、爱钻研，这
是同事们对覃军的评价。生活中，
覃军也是如此。

驱车来到河边，覃军没有被河
面的风景吸引，而是拿起手机，查
看河流的名称，“新子牙河？”在覃
军脑中，立刻又响起子牙河的名
字。为什么在子牙河的基础上又衍
生出新子牙河，两者又是什么关
系，覃军忍不住思考、探寻。

来献县3年，覃军已开着车转
遍了沧州的各个县（市、区）。他开
心地向记者分享他的发现：青县的
口音接近天津，献县的口音和河间
相似……献县单桥离厂区不远，他
甚至能像导游一样讲解单桥的历史。

时时刻刻保有一颗好奇心，是
覃军对生活的态度，也是他对科研
的态度。而保有一颗好奇心，需要
的是单纯、赤诚。也正是这份赤
诚，让他与献县这座小城相处得不
错。

覃军是湖北荆州人，却爱上了
空气干爽、四季分明的北方气候。
2020年底，来福照明从雄安新区
搬迁到献县，他也喜欢上了献县这
座北方小城。他认为，这里道路宽
阔，百姓友善，安静宜居。来献县
第一年，他就在这里买了房，房子
挨着河，打开窗户，就能看到流水
潺潺。

“我对物质要求不高。这里营
商环境好，公司发展快，我也有稳
定的工作环境和怡人的生活环境，
很满足。”覃军说。

看着眼前自己的一张

照片，覃军轻叹一声：

“老了，老了！”随即又翻

出手机相册中年轻的自

己。那会儿，覃军不到30
岁，满脸的胶原蛋白，头

发浓密，很是精神。

这张年轻的照片是覃

军在飞利浦公司上班时拍

的，后来，他又跳槽到了

三大汽车光源公司中的德

国西门子旗下的欧司朗，

如今，他在另外一家公司

——来福照明供职。光阴

似箭，那个刚入行的23岁
小伙儿已成长为公司研发

部部长，30年的行业时光

在他的身上留下了印记。

好在，覃军对现在的

工作生活很满意。2020年
底，来福照明公司从雄安

新区迁来献县。到献县后

的第一年，覃军在这座北

方小城买了房，他认为这

里安静宜居，自己很喜

欢。

产业园区一家企业车间内，员工正在调试生产参数

园区负责人介绍产品 企业员工整理管材

摄影 陈雷

据新华社北京4月23日电 北京市市场
监管局 23日发布消息称，北京近日发出京
津冀三地市场监管部门建立互认机制后的首
张外资主体资格证明互认营业执照。

据介绍，当前，在京津冀任一市场监管
登记机关设立外商投资企业的外国投资者，
已完成外国投资者主体资格证明核验的，该
外国投资者再向其他两地投资的，只要提供
由已设企业登记机关档案部门出具的有效期
内加盖档案证明章的主体资格证明复印件，
就能实现“一次认证，三地通用”。

自京津冀协同发展战略实施以来，京津
冀三地市场监管部门已逐步建立起稳固长效
的合作机制。特别是近年来，三地市场监管部
门共同签署了《进一步加强京津冀三地企业登
记注册工作协作备忘录》，从统一规范企业登
记服务、推动京津冀认证数据共享互认、持续
推进企业退出便利化改革等三个方面，支持三
地适用更多文件互通互认，深化协同发展。

北京发出北京发出京津冀首张外资主体资格证京津冀首张外资主体资格证
明互认明互认营业执照营业执照

一次认证一次认证 三地通用三地通用


